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●本日の司会        （中村 重昭副SAA） 
 

 
 

●開会点鐘        （佐々木 稔郎会長） 
 
 

●ロータリーソング「我らの生業」斉唱 
 

 
 
 

●会務報告        （佐々木 稔郎会長） 
 

 今日は、卓話でこども食堂についてお話をしますので、

会務報告はそちらに代えさせていただきます。 
 
 

●幹事報告         （岡野 景子幹事） 

 

 11 月 16 日（金）翠凰楼にて「出

席委員会、広報・会報・IT 委員会

の合同炉辺会議」が行われました。 
 

 11 月 19 日（月）フォレスト・

イン昭和館にて「第 104 回昭島六

団体連絡協議会」が行われ、会長、

幹事が出席をいたしました。 
 

 東京大森ロータリークラブより、事務所移転のご案内

が届いております。 

●卓話「こども食堂について」佐々木 稔郎会長 
 
 

・母子家庭の年間収入構成割合 

 100～200 万円未満 27.8％ 

 200～300 万円未満 28.7％ 
 

・ひとり親家庭の現状（平成 23 年度 厚生労働省） 

 母子家庭 181 万（正規 270 万・非正規 125 万） 

 父子家庭 360 万（正規 426 万・非正規 175 万） 
 
 

 こちらは、厚生労働省の貧困についての調査結果です。

このような状況で子供が何人もいると、家賃を払って、子

供を学校に行かせるということが非常に難しいわけです。 

子供達は、親が精一杯働いているので夜もいないわけで

す。ですから、とても自分達が大学へ行くなどとは、親に

言えないわけです。そのようにして、子供達は諦めてしま

います。将来に対する希望も無くなってしまいます。小学

生くらいですと、まだあまり深くは考えませんので、黄色

信号のうちに、いかに希望を持たせるようにするかが重

要です。 

 こども食堂には、色々なパターンがあります。調布にあ

る「かくしょうじ」は、ターゲットを本当に貧困な人に絞

っています。保護司や民生委員など町会の人達で子供達

を集めました。「昭島クッキング」は、共同型で貧困でな

い子供も交じって活動しています。 

 1 番難しいのは、どのようにしてそのような場所を探し

当てるかということです。児童扶養手当を受け取ってい

る家庭をターゲットにしていけば、掴むことができるの

ですが、プライバシーの問題があるので、市は名前を公表

はしません。一昨年の秋くらいから動き始めて、昨年の 1

月くらいには場所を探し始めました。市の方にも相談を

して、拝島団地の第 2 集会所を確保しました。そして、3

月からこども食堂を始めました。 

 小学校へ出向き、先生方に子供達に子ども食堂のチラ

シを渡して欲しいとお願いをしました。養護の先生には、

非常に熱心に協力していただきました。保健室には、具合

の悪い子供達が集まってきます。その子供達の食事をチ

ェックすると、ほとんどの子供は朝食を取っていません。

家庭に問題がある子もいます。そのような子供へチラシ

をそっと渡してもらいました。 

 最初はこども食堂に訪れる子供が 30人くらいだったの

ですが、50 人、70 人と 20 人づつ増えていきました。 

 ロータリーの皆さんにも非常に協力していただいてい

ますので、今からスライドで雰囲気をお見せしたいと思

います。 
 

2018 年（平成 30 年）11月 21 日（水） 
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●ニコニコ BOX発表   （岡野 和弘親睦委員） 

 
 

○佐々木会長 

卓話ご清聴ありがとうございま

す。こども食堂御協力ありがとう

ございます。 
 

・岡野幹事 

佐々木会長、本日の卓話（こども

食堂）ありがとうございました。 
 
 

●出席報告      （志賀 義任出席委員長） 

 

 

会員数  48 名 

出席義務会員  46 名 

本日の出席  23 名 

（メイクによる出席者数を除く） 

 
 

●委員会報告（中村 重昭ロータリー財団委員長） 
 

 11 月 19 日（月）事務局より皆

様からお預かりしている年次基

金お 1人 150ドルの振込みとポリ

オプラス 1 人 30 ドル分の振込み

を完了いたしましたので、ご報告

いたします。今月はロータリー財

団月間となっておりますので、引

き続き年次基金及び恒久基金への

ご協力をよろしくお願いいたします。 
 
 

●次週例会予定 （今藤 貫徳プログラム委員長） 
 

11 月 28 日（水） 

卓話「ポリオ」について 
 

地区ロータリー財団委員会 

ポリオプラス委員会 委員長 

田中 靖様 
 
 

 

●閉会点鐘        （佐々木 稔郎会長）

 


